

Les Prairies de La Celle

La forêt communale de La Celle située près de Saint-Amand-Montrond couvre une surface totale de 41,87 hectares. Outre les peuplements forestiers classiques, elle abrite sur presque 13 hectares ce nouvel espace naturel sensible composé de milieux ouverts présentant un intérêt écologique et paysager important. Ce site est probablement issu d'anciennes prairies pâturées ou fauchées et l'abandon de ces pratiques a conduit à la fermeture progressive du milieu par colonisation de la fruticée (arbustes, arbrisseaux), cependant freinée par un entretien partiel par fauchage, pour la mise en place de layons de chasse.

Sa faune et sa flore

Le site abrite **10 espèces de flore patrimoniale**. L'une d'entre elle, le Trèfle des montagnes, est en danger critique d'extinction.

Une quinzaine d'espèces faunistiques protégées ou patrimoniales a été recensée sur le site par différents experts. Parmi celles-ci, on peut noter la présence de la seule population de *Phengaris alcon* (Azuré des mouillères) connue dans le département du Cher, découverte en 2011. Il s'agit d'un papillon, protégé nationalement, en danger critique d'extinction à l'échelle régionale, ayant la particularité de réaliser une partie de son cycle de vie aux dépens d'une fourmilière dont les ouvrières nourrissent la chenille. Les œufs sont pondus sur les fleurs encore fermées de la Gentiane pneumonanthe.



Prairie de la Celle



Azuré des mouillères



Gentiane pneumonanthe